

Ministro de Energía y Minas participó en la sesión del Comité de Monitoreo de Quellaveco

- **Se anunció el inicio de los estudios para el Sistema de almacenamiento de agua del río Asana y el Programa de capacitación 2021, compromisos asumidos por Anglo American.**

Moquegua. - El Comité de monitoreo, seguimiento y verificación de los acuerdos de la Mesa de Diálogo con Quellaveco, sesionó el 10 de marzo con la participación de Jaime Gálvez Delgado, Ministro de Energía y Minas, En la reunión fueron presentados los representantes de la Presidencia del Consejo de Ministros que acompañará el trabajo del Comité. Este equipo lo conforman Cesar Bedoya como secretario técnico, Jenniffer Pérez y Jorge Espichan.

En la sesión, se anunció el inicio del Programa Fortaleciendo Capacidades realizado por la empresa Anglo American y que ofrecerá 50 cursos para 1,200 personas de la región Moquegua, el mismo que estará dividido en tres fases a implementarse de forma progresiva. Se iniciarán con los cursos en modalidad virtual, cuyo proceso de inscripción comenzará este 15 de marzo. Esta iniciativa está enmarcada en el acuerdo 25 de la Mesa de Diálogo.

Asimismo, se informó el inicio de los estudios para la construcción de un sistema de almacenamiento en el río Asana, a cargo de la consultora internacional Pöyry SAC. El proceso es desarrollado a través del Fondo de Desarrollo de Moquegua con la participación del Proyecto Especial Regional Pasto Grande. Esta iniciativa se enmarca en el acuerdo 11 de la Mesa de Diálogo y permitirá poner a disposición de Moquegua más agua para la población y agricultura.

En referencia al avance de los compromisos vinculados al empleo y proveeduría local, el Pleno del Comité de Monitoreo aprobó los informes de verificación elaborados por los respectivos subgrupos de trabajo. En ellos se da cuenta que el Proyecto Quellaveco viene contratando a 5,409 trabajadores locales y, en lo que va del 2021, ha realizado compras por 12 millones de dólares a empresas de la región Moquegua (161 millones de dólares acumulados desde agosto 2018 a febrero 2021).

Respecto al Monitoreo Ambiental Participativo (MAP), se reportó la aprobación de los resultados del monitoreo de calidad ambiental y biológico de la octava campaña (temporada seca) realizada el 2020 a través del asesor técnico Asilorza. En ese sentido, se informó el inicio de la novena campaña del MAP para el 24 de marzo. Previamente, el Subgrupo de compromisos ambientales aprobó la malla de 235 puntos para el monitoreo de la calidad de suelo, calidad de agua, sedimentos, flora y vegetación, fauna silvestre e hidrobiología.

Por su parte, la Consultora GĔRENS presentó el avance en la implementación del plan de fortalecimiento estratégico del Comité, respecto a la implementación de la página web y los resultados obtenidos en Facebook, la elaboración de notas de prensa de las sesiones de los grupos de trabajo, avances de la memoria anual 2019 - 2020 y el proceso de socialización del reglamento integrado del Comité y grupos de trabajo.

Atendiendo la solicitud planteada por los representantes de la sociedad civil de Ilo y la Comunidad del área de influencia directa (AID) del Proyecto Quellaveco, se acordó coordinar la visita del Ministro de Energía y Minas a la ciudad de Ilo y a la comunidad del AID para el mes de abril.

La próxima sesión del Pleno del Comité de Monitoreo se llevará a cabo el jueves 8 de abril.